

COMBATIENTES DEL CAUTO

Año IV

Núm. 330

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION BAYAMO, M.H.

Sabado 29 Mayo de 1971 - "Año de la Productividad"

ASI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION

Concepto	"José N. Figueredo"		"Arquímedes Colina"	
	Hoy	Hasta hoy	Hoy	Hasta hoy
A moler	266 000	42 851 004	169 600	19 808 659
Molida real	161 728	32 526 582	129 710	16 229 222
% Cumplim.	60	75	76	81
Est. por moler		2 159 010		4 887 298
Azúcar produc.	49	40 343	167	19 449
Rendimientos	7.27	11.18	8.14	10.86
Horas perdidas	11.35	1577.15	7.45	1042.05

(Cierre de información: 27 de Mayo, 7 p. m.)

Hay movilizados más de 6500 obreros y campesinos en tareas de la zafra en Bayamo y otras regiones

Asciende a 6562 el total de obreros y campesinos de los nueve municipales de esta región que actualmente se encuentran movilizados y participando en la recta final de la presente zafra, informó a COMBATIENTES DEL CAUTO, Jorge Rodríguez, jefe del Grupo de Movilización del PCC regional.

Del total de movilizados 3 474 se encuentran ubicados en las plantaciones cañeras de los centrales «Arquímedes Colina» y «José N. Figueredo», de este regional, y 3 078 han sido distribuidos en varios centrales de la provincia de Oriente.

Se dió a conocer, además, que ya se encuentra casi organizado el batallón formado por quinientos trabajadores de los sectores de industria, servicios, construcción y agropecuario, que con la consigna «El sur ayuda al norte», partirán el próximo día primero hacia las plantaciones cañeras del regional Puerto Padre, dispuestos a permanecer en los cortes mientras quede una caña en pie.

Por otra parte, se encuentra muy adelantada también la constitución del contingente de 500 jóvenes obreros, que movilizará la UJC del primero al 14 de junio, como parte de las actividades de la jornada nacional de homenaje al aniversario del natalicio del General Antonio Maceo y del Guerrillero Heroico Ernesto Che Guevara.

• Luis Morales

El distrito urbano No. 4 de Bayamo alcanzó el primer lugar durante la Jornada de Girón

El distrito urbano número 4 de la ciudad de Bayamo, logró el primer lugar regional en el cumplimiento de las tareas específicas de estos organismos del Partido en el período de 47 días correspondientes a la Operación Décimo Aniversario de la Victoria de Girón. Por su parte Bueycito se adjudicó el lugar de honor entre los comités de poblados de esta región.

Esto se dió a conocer mediante la celebración del sexto chequeo regional de emulación que preside el trabajo de los organismos citados, celebrado el pasado 26 en el poblado de Cauto Cristo con la participación de todos los dirigentes de los distritos y comités de poblados.

El acto fue presidido por el segundo secretario del PCC regional, compañero José A. Martínez; el secretario de la COR del organismo político, compañero Julio Báez Medel; el responsable de los distritos urbanos y comités de poblados del Partido regional, compañero Héctor Carrazana y otros dirigentes de organismos administrativos y organizaciones de masas de la región bayamesa.

Entre las tareas realizadas por el distrito ganador se citan la construcción de 100 pisos de cemento y un depósito de agua de 800 galones para resolver las necesidades de consumo de 50 casas de una barriada de la ciudad y otras tareas de beneficios a inmuebles.

Para cumplir los planes de higienización y belleza declararon 1 159 casas «alegres y bonitas». Para ello movieron a 849 personas que aportaron 1 852 horas voluntarias.

El segundo y tercer lugar, respectivamente, los ocuparon los distritos urbanos de Minas Harlem y Guisa. Entre los comités de poblados el segundo lugar lo alcanzó Cauto Cristo, y el tercero Guasimilla.

El distrito urbano más rezagado de la región fue Río Cauto que presenta algunas deficiencias en la ejecución y control de las tareas. Entre los comités de poblados la retaguardia la ocupó «Pedro Guerrero», del municipal Cauto Embarcadero.

Las conclusiones del chequeo estuvieron a cargo del segundo secretario del PCC, José A. Martínez.

TRANSITO:

Cinco lesionados es el balance de los últimos días

En los últimos días se han producido en esta región varios accidentes del tránsito, donde la irresponsabilidad dejó un saldo

de cinco personas lesionadas y un ómnibus Leyland en mal estado, según informó el buró de divulgación del tránsito del Minis-

terio del Interior.

De acuerdo con lo informado, Luis Catasú Fonseca, de Buey Arriba, Eutiquio La'O

Sigue en la página 4

Celebran chequeo en el plan arroz "Fernando Echenique"

Con el fin de analizar el trabajo realizado en el plan arroz "Fernando Echenique", se llevó a efecto un chequeo de emulación donde se dieron a conocer los ganadores a nivel de brigada, de planes, batallones y talleres.

Luego del correspondiente análisis realizado, se determinó que de acuerdo al trabajo resultaron ganadores en la emulación, en los primeros lugares, el plan agrícola número 2, el batallón número 2, el taller "Fernando Echenique" y el molino arrocero de Pastor.

En este chequeo se encontraban presentes dirigentes de la CTC y de secciones sindicales de estos centros.

Por otro lado con la finalidad de dar a conocer el trabajo realizado durante el desarrollo de la pasada Operación Victoria de Girón, se llevaron a efecto dos actos en El Jardín y Blanquizar, zona arrocera "Fernando Echenique".

En estos actos, mediante los cuales se les dio a conocer a los obreros el resultado de dicha Operación, se encontraban aproximadamente 1200 personas entre familiares de los obreros y otros.

Al final de los actos se ofreció un brindis, en saludo a los logros alcanzados en la Operación Victoria de Girón, y posteriormente un acto cultural y un baile.

• Dionicio Tamayo

Comportamiento de la fuerza de corte el día 27 de mayo

PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEREDO"

SECTOR	MACHETEROS:				CAÑA CORTADA		AUSENG.	
	Plant. corte	Al Asist.	%	Otras Lab.	Total	Promedio	Just.	Inj.
Serranos de Guisa	543	283	70	167	22 828	110	85	8
Serranos B.Arriba	480	181	37	257	13 575	75	42	
Obr. Habituales	133	30	22	21	4 000	133	65	17
Camp. Habituales	70	16	22		1 800	133	7	47
Reserva Laboral	500			177			86	237

AGRICOLAS NO CAÑEROS

Bayamo								
Mabay								
Jiguani								
Santa Rita								
Río Cauto								
Cauto Embarcadero								
Cauto Cristo								
Sub-Total	616	410	66	26	53 990	139	180	
Total Permanentes	2342	920	39	648	99 193	107	465	309
Movilizaciones Diarias								

PLAN CAÑERO "ARQUIMEDES COLINA"

Bon CTC	51	32	62	5	8 000	250	7	7
Obreros Habituales	254	117	46	39	21 500	134	84	14
Campesinos Habituales	205	29	14	14	5 900	203	106	56
Reserva Laboral	574	223	59		34 565	166		151
ANCHAR	20							20

CAMPESINOS DEL LLANO

Bayamo	62	30	48	24	3 000	150		8
Mabay	18	14	77	3	2 100	158		1
Jiguani	39	25	64	3	6 200	221		11
Santa Rita	82	49	59	7	17 100	349		7 19
Río Cauto	19	14	73	1	2 400	243		4
Cauto Embarcadero	55	32	58	3	7 100	222		20
Cauto Cristo	76	59	77	8	14 000	237		9
Sub-Total	351	228	63	49	52 100	237	60	19
Total Permanentes	1 455	624	42	167	122 055	195	257	267
Movilizaciones Diarias	33	33	100		4 983	151		

Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 27 de mayo

Plan "José Nemesio Figueredo"

Equipos	Exist.	Trabaj.	%	Norma diaria	Real	% Compl.
Alzadoras	52	31	60	7 000	4 092	58
Camiones	27	19	70	2 800	612	21
Carretas Bueyes	70	60	85	1 400	908	64
Carretas Tractor	71	37	52	1 200	803	67
Carretas Comb.	16	12	75	773	2 569	331

Plan "Arquimedes Colina"

Alzadoras	35	25	35	7 000	5 312	76
Camiones	33	20	60	2 560	3 692	144
Carretas Bueyes	73	48	61	960	331	93
Carretas Tractor	47	26	53	1 200	801	66

Movilizados en el municipal Bayamo 2 mil 96 trabajadores el pasado fin de semana hacia la agricultura

Cumpliendo al llamado de nuestro Partido y para hacer patente la consigna de hacer la zafra y todo lo demás, fueron movilizados el pasado fin de semana —viernes, sábado y domingo— en el municipal Bayamo, 2096 trabajadores hacia la realización de tareas agrícolas.

El resultado de esta movilización que de 2.74 caballerías de cañas sembradas, así como labores de abone a las mismas, cortándose y ajilándose al propio tiempo 3 000 arrobas de cañas.

Se agrega en la información que en el plan hortícola se lim-

piaron 0.18 caballería de melones, 0.16 de ajies y 0.13 de boniatos.

También se sembraron maíz, yuca, pangola y napier. Los movilizados de este fin de semana acumularon 15 070 horas voluntarias.

• Carlos Aldana

Trabajadas en Puente Guillén 1 444 medias jornadas voluntarias en la pasada Operación Girón

Con vistas a dar un mayor impulso a las tareas agrícolas en la zona arrocera de Puente Guillén, fueron trabajadas durante la Operación Victoria de Girón un total de 1 444 medias jornadas voluntarias por trabajadores agrícolas de esa zona.

Esta actividad o compromiso propuesto por los obreros agrícolas tuvo más del ciento por ciento de cumplimiento.

Por otra parte se reporta que con la participación de 848 jóve-

nes y 178 militantes de la UJC, se efectuaron 49 círculos de orientación política en Puente Guillén, dentro del marco de la pasada Operación Victoria de Girón.

También se efectuaron 12 planes de la calle en el distrito de Vado del Yeso, en los que participaron 856 niños, muchos de ellos de la zona arrocera de Camagüeycito.

Se destaca además que se efectuaron visitas y asaltos por los pioneros a unidades militares y albergues cañeros, además se montó una exposición sobre Playa Girón, observándose un gran entusiasmo en todas estas actividades. • Héctor Carrillo

Efectuada actividad política y cultural en el círculo infantil "Pedro Pompa" en saludo a la constitución del sindicato de la Educación

La sección sindical, conjuntamente con la dirección del círculo infantil "Pedro Pompa", organizaron un magnífico acto artístico cultural dedicado a la constitución del sindicato provincial de la Educación, la Ciencia y la Cultura.

También se celebró un cumpleaños colectivo de 11 compañeras trabajadoras de dicho círculo y además se entregó el bono Primero de Mayo a las obreras que lo obtuvieron. Se informa además que el total de las trabajadoras del círculo se han comprometido a obtener el bono "26 de Julio". Para ello realizarán su trabajo específico con más calidad y erra-

dicarán el ausentismo definitivamente.

La parte recreativa estuvo a cargo del Combo Agüero, el dúo Gema y el Trío Romance.

BAYAMO. El plan de trabajo que contiene las tareas a realizar como saludo al 26 de julio, fue discutido ampliamente en el zonal 18 «Walter Vives» de este municipal, ante la presencia del buró del zonal, así como los dirigentes de los distintos comités de cuadras.

Entre las tareas principales figuran la vigilancia revolucionaria, las tareas del agro, fundamentalmente la zafra, educación y otras.

Esta reunión estuvo presidida por el compañero Rafael Milán, del comité municipal del PCC de Bayamo y el compañero Benito Pérez, coordinador del zonal. Manolo D'Acosta

MEDIANTE un acto celebrado en la pasteurizadora El Alba les fue entregado el bono Primero de Mayo a 113 obreros de ese centro, tras cumplir los requisitos que establece la CTC.

Los obreros comprometidos fueron 135 en total.

• Abraham Jiménez

Caña entregada y disponible en los centrales el día 27 de mayo

Concepto	«José N. Figueredo»	«Arquímedes Colina»
Entregadas hoy	126 856	132 804
Entregadas hasta hoy	32 509 996	17 724 852
Tarea diaria	266 000	169 600
% cumplimiento	47	70
Caña disponible total	479 000	407 000
En el suelo total	807 000	325 000
Más de 48 horas	97 000	293 000
Sobre carros	102 000	82 000
Total caña cortada hoy	119 470	181 400

El sector de los Servicios

También ayudará a la Costa Norte

(Continuación)

De acuerdo a lo planteado en la edición anterior, hoy continuamos publicando la relación nominal de los trabajadores del sector de los servicios que se han comprometido a participar en la recta final de la zafra en la costa norte.

DELEGACION REGIONAL DEL MINCIN:

De Bayamo: Rubén Carrazana, Israel Verdecia y Gustavo Hernández.

De Productos Alimenticios. De Buey Arriba: David González y José Orozco. De Guisa: Carlos Aguilar y Gerardo Silveira,

MINISTERIO DE TRANSPORTE.

De la Delegación Regional. Mario Bruqueta y Justo Urquiza.

De la Base de Omnibus: Arael Guerra, Santos Fonseca, Santiago Marrero y Manuel Corona.

De Carga por Camiones: Israel Pacheco, Anselmo Oro, José A. Martínez, Amparado Vázquez, Francisco Núñez, Luis Jimenez, Leandro Dupairón y Juan Sánchez.

De la Base de Distribución: Aldo Arias, Jesús Rey, José R. Acosta, Marcelo Quesada, Alvaro Bárzaga, Manuel Montero, Jorge Mojena, Nerys Rodríguez, Leonides Aguilar, Esnedi Milán, Andrés Vázquez, Eduardo Solano, Manuel Sánchez, Julián Gutiérrez y Rafael Vega.

Del Taller de la Base Integrada: Esneido Hechavarría, Rafael Arias, Orlando Vázquez, Ibrahim Ramírez y Calixto León.

De los Servicentros: Servelio Conzález, Santiago Aparicio, Giraldo Parada, Idesis Vega, Wilberto Telechea y Pedro A. Reyes.

Del Taller de Autos y Jeeps-

Ignacio Pérez y Miguel Rodríguez.

Del Taller de Maquinaria: Juan M. Barzaga, Víctor Arzuaga, Ramón Solano y Armando Véliz,

De la Sala de Motores: Armando Altarriba y Ramón Miranúa.

Del Taller de Operadora de Fletes: Miguel Figueredo, Israel Acosta y Roberto Soler.

De la Base de Omnibus Bueycito: Miguel Matos, Arley Milán, Eugenio Pereira, Enrique Aguilar, Santiago Pérez, Antonio Rodríguez y Hermógenes Mendoza.

Del Servicentro de Julia: Miguel Molero:



¡Auxilio, auxilio que me ahogo!

—Estoy aquí en medio del agua y el fango, cubierto de óxido que daña mis delicadas partes mecánicas. Solo, triste y abandonado. ¡S pensar que fui tan útil y puedo seguir siéndolo si algunos de mis responsables se conmoviera y me sacara para un lugar seco!

—Soy un tractor de esteras C-100, importado por la Revolución para el plan arroz de Puente Guillén. Piedad, ayudenme, que costé esfuerzo de los trabajadores para poder adquirirme y no es justo que muera ahogado sin haber cumplido a cabalidad mi cometido.

¿Quién me ayuda?

Tránsito

Viene de la 1ra. página

Basulto y Mario Góngora, de esta ciudad, recibieron lesiones graves, el primero y menos grave los dos últimos, al caer al pavimento cuando viajaban en un camión ZIL de transporte agropecuario, en el lugar conocido por Puente de Yao, en la carretera que conduce del Entronque de Bueycito a Buey Arriba.

El accidente se produjo cuando Francisco Escobar Ríos, que guiaba el mencionado camión, con varios pasajeros en la cama, hizo un brusco movimiento al salir de una curva, cayendo al pavimento los tres pasajeros lesionados, que por ir parados en la cama del camión no tuvieron tiempo a sujetarse.

Rosa Vaillant Sánchez, vecina del lugar conocido por Cienfuegos, cerca del Merendero Cautillo, de Santa Rita, recibió lesiones graves al lanzarse de un camión en marcha, donde viajaba como pasajera en la parte posterior. Este accidente se produjo por la imprudencia de Rosa, que no esperó que el chofer detuviera el vehículo para lanzarse.

El menor de 14 años de edad Juan A. Biltres, vecino de Mabay, recibió también lesiones de carácter grave al caerse del tren de pasajeros que viajaba de Manzanillo a Santiago, en el kilómetro 151 de la vía férrea en Santa Rita. El menor viajaba colgado en los estribos del tren.